
 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年第４回（８月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

1 ６番 

岩田惠一 

1. 国土利用計画策定につい

て 

(1) 国土利用計画の策定が進む中で、瀬戸内市総面積の約 40％を占める

森林地域の活用をどう計画に織り込もうとしているのか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

 

2. 自動草刈り機導入につい

て 

(1) 地域の草刈り作業が人口減少・高齢化により、危機的状況になってい

る。自動草刈り機を市で導入し、地域にレンタルしてはどうか 

市長 

副市長 

産業建設部長 

 

2 16番 

小谷和志 

1. 山林の管理について 

 

(1) 里山公園の整備を検討しては 

(2) 様々な地域に点在している古墳や塚など歴史的文化財の整備が必要で

は 

 

市長 

副市長 

産業建設部長 

文化観光部長 

 



2 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

2 16番 

小谷和志 

2. 前島について (1) 夜間に急患、火災などの緊急事態が発生した場合の対応の現状は 

(2) 橋をかけてほしいと要望がきたと聞くが具体的に計画をすべきではな

いか 

市長 

副市長 

産業建設部長 

消防長 

3. 長船スポーツ公園につい

て 

(1) 駐車場整備の進捗状況は 

(2) 管理棟、体育館、テニスコート、多目的広場など抜本的に改善してい

くべきではないか 

市長 

教育長 

教育次長 

3 11番 

平原順二 

1. 今後の幼稚園の在り方

について 

(1) 瀬戸内市全体の今後の計画は 

 

市長 

教育長 

 

2. 吉井川に橋を新設する

計画は 

(1) 関係機関との協議状況は 市長 

副市長 

産業建設部長 

4 ３番 

成本崇 

1. 遊休地の活用について 

 

(1) 普通財産の土地を活用する考えは 

(2) 民間に宅地開発の条件付きで売り払いを行い、活用してはどうか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

 



 

3 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

4 ３番 

成本崇 

2. 若い世代の意見を取り

入れることについて 

(1) 市政において２０代、３０代の意見を積極的に取り入れる状況となっ

ているか 

(2) こども議会や少年議会、若者議会等が開かれている自治体もあるが、

その考えは 

市長 

副市長 

教育長 

総合政策部長 

5 ８番 

厚東晃央 

1. 学校給食費の無償化に

ついて 

(1) 学校給食費の公会計化の検討状況は 

(2) 実施をすべきではないか 

市長 

教育長 

2. 安全・安心のインフラ

整備について 

(1) 市道や農道以外の市内にある道の整備や、草刈りなどの管理体制を構

築すべきではないか 

(2) それぞれの地域内にある用水路や排水路、水門などの把握と管理体制

を構築すべきではないか 

市長 

副市長 

産業建設部長 

 

3. 世界平和統一家庭連合

（旧統一協会）につい

て 

(1) 世界平和統一家庭連合（旧統一協会）や関連団体への後援の実施や、

市が受けた寄附などの調査はどう行ったのか、また結果は 

(2) これまで行った後援の取消しや、受けた寄附金の返還をすべきではな

いか 

市長 

副市長 

教育長 

総合政策部長 

6 10番 

竹原 幹 

1. 地域自治組織と一括交

付金制度について 

(1) 地域自治組織の設立を進めるに当たって、核となる地縁団体の町内会

について、まず行政委員制度を見直すべきではないか 

(2) 現在の取組状況と今後どのように取組んでいくのか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 



4 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

6 10番 

竹原 幹 

2. 道路整備について (1) 市民の要望に応えるためには、予算と職員の確保が必要ではないか 市長 

副市長 

産業建設部長 

7 13番 

原野健一 

1. 観光行政について (1) オリーブロードは、景観を観光資源の１つとするために造られたが、

現在では、雑木が大きくなってしまいどの場所も全く見晴らしがきか

ない。民間の土地であることは分かるが絶景ポイントだけでも交渉し

て整備するべきでは 

市長 

副市長 

文化観光部長 

2. 固定資産税について (1) 土地の固定資産税は、その評価額によって、課税額が決まるが、評価

額の決定方法は 

(2) 床上浸水してしまった事のある土地は、大きな改善対策がなされない

限りそのリスクは払拭されない。それなのに税額は以前と全く変わら

ない。瀬戸内市の土地の税額は高くなっても、下がることはないのか 

市長 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

3. 自治体ＤＸについて (1) 瀬戸内市のＤＸ戦略は、どのように進められているのか。メディア等

によりＤＸという文言だけが先走りしているようだが、市民の方にも

分かりやすく例を挙げて説明をするべきでは 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

8 

 

２番 

嶌原 舞 

1. 鳥獣対策について (1) 令和４年６月議会で質問した、猟期中の捕獲補助金の対象者について

問う 

①市が策定する鳥獣被害防止計画の見直しや猟友会との協議の進捗状

況は 

市長 

産業建設部長 



 

5 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

8 

 

２番 

嶌原 舞 

1. 鳥獣対策について ②市長の答弁にあった、善意で頑張っている人の努力に報いていくた

めにも、第三者に説明できる制度を作っていかなければいけないと

いう内容に対する具体的な対応は 

市長 

産業建設部長 

2. 学校給食における地産地

消の推進について 

(1) 現在の取組と今後目指していることは 

(2) 農業が盛んな瀬戸内市において、地産地消における食の大切さや重要

性をどのように子供たち、保護者に伝えているのか 

市長 

教育長 

教育次長 

9 ５番 

川勝浩子 

1. ヤングケアラーについて 

 

(1)  実態把握のための調査方法と、結果は 

(2) 今後の支援はどのように考えるのか 

市長 

教育長 

こども・健康部長 

教育次長 

2. 社会教育の充実について (1) 市民図書館の新刊本の年間購入数は。購入に際して市民からの要望を

どのように取り入れているのか 

(2) 瀬戸内市民が出版した本を積極的に収集し、閲覧できるコーナーの充

実を図っては 

(3) CD・DVD のニーズが増えていると聞くが、所蔵数を増やす、視聴覚

室・視聴覚コーナーを設ける、映像の編集機材をそろえるなど充実す

べきでは 

(4) 青少年育成センター内に視聴覚ライブラリーがあるが、現在の利用状

況は。今後は図書館に組み入れてはどうか 

(5) デジタル社会の実現に向けて、電子図書館という考えも必要ではない

か 

(6) 旧町が町史編さんにあたって収集した貴重な資料が整理されずに残っ

ていると聞く。図書館が資料館の役割を果たせないか 

市長 

教育長 

教育次長 



6 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

10 

 

７番 

日下俊子 

 

1. 子育て支援について (1) 現時点の保育園、こども園の年齢別の待機児童数は 

(2) 13人の会計年度任用職員を募集していたが、採用状況は 

(3) 一時預かり保育の１カ月の利用人数と延べ人数は 

(4) 待機児童に今対応するため、一時預かりを充実しては 

(5) 長船東保育園について、トイレの洋式化は老朽化のため対象外とし、

遊具の更新は対象とした理由は 

(6) 老朽化が激しい長船東保育園の今後について考える時では 

 

市長 

こども・健康部長 

 

2. 鳥獣被害対策について (1) 捕獲した鳥獣を適正に処理するルートの確立が急務では 

(2) 国が力を入れているジビエの利活用を検討しては 

市長 

産業建設部長 

11 ９番 

河本裕志 

1. 新型コロナウイルス感

染症について 

(1) 国は、ウイズコロナ政策を進める中で、さまざまな対応を考えてい

る。市としての考えを問う 

①感染者が多いが、減少に向けた対策をどのように行っているのか 

②ワクチン接種の現状は 

③若年層の感染者が多いが、ワクチン接種を推進する対策は 

④家族感染の場合、食料など買い物に出られないが、市として支援を

考えていないのか 

⑤自宅療養中の方への注意事項などをホームページなどで分かりやす

くお知らせしてはどうか 

⑥市の行事などの開催基準などは決めているのか 

⑦小・中学校での修学旅行などの行事実施の考えは 

⑧公民館などの行事の開催規制を行う考えは 

市長 

副市長 

教育長 

こども・健康部長 

教育次長 



 

7 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

11 ９番 

河本裕志 

2. マイナンバーカードの

交付状況について 

(1) 国は、マイナンバーカードの普及推進を考えているが、市としての考

えを問う 

①マイナンバーカードの現在の交付状況は 

②マイナポイントの申請状況は 

③今後どのような計画でマイナンバーカードの交付を推進していくの

か 

市長 

総務部長 

総務部参与 

市民生活部長 

市民生活部参与 

12 14番 

小野田光 

1. 物価高騰対策について (1) 原油などの物価高騰対策として、市民及び市内事業者に対し、支援を

してはどうか 

 

市長 

総務部長 

総務部参与 

2. 道の駅について (1) ２つの道の駅の現況について、どのように考えているのか 

(2) 道の駅将来構想の進捗状況は 

(3) 今後の道の駅の在り方について、どのように考えているのか 

市長 

副市長 

13 ４番 

秦井誠司 

 

1. 市営バスの今年 10 月か

らの運用変更や運賃改

定について 

(1) 市営バスの定期券発行についての詳細は。いつから、どこで販売する

か。学生や社会人が購入しやすいよう配慮はされているか 

(2) ICOCAなどのキャッシュレス決済導入の考えは 

(3) 牛窓北回り線の市営バス化ついて、車輌調達の方法は 

(4) 運賃が割安となる市営バスを使っての観光客誘致施策の考えは 

市長 

副市長 

総合政策部長 

文化観光部長 

 

2. 岡山デスティネーショ

ンキャンペーンの進捗

と今後の展開予定につ

いて 

(1) 現段階での進捗と評価は 

(2) 来年のアフターキャンペーンに向けた構想についてはどのように考え

ているのか 

(3) 市営バスの観光客利用の状況は 

市長 

副市長 

総合政策部長 

文化観光部長 



8 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

13 ４番 

秦井誠司 

 

3. 外国人就労や長期滞在

の状況について 

(1) 大手電子部品メーカーの工場拡張や大手メーカーの工場建設計画があ

るなど、外国人労働者が今後も増える可能性が見込めるが、現在の外

国人就労や長期滞在の状況は把握できているのか 

(2) 外国人との近隣トラブルに巻き込まれた場合の相談窓口はどこなのか 

(3) 外国人労働者の新型コロナウイルスの感染状況やワクチンの接種の実

体は把握できているか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

市民生活部長 

市民生活部参与 

こども・健康部長 

14 12番 

島津幸枝 

1. 家族介護の支援につい

て 

(1) 要介護４又は５で、在宅介護を受けている人数は 

(2) 家族介護用品支給事業の過去３年間の利用実績は 

(3) 家族介護用品支給事業の所得制限を撤廃してはどうか 

 

市長 

福祉部長 

2. ゼロカーボン推進事業

について 

(1) 脱炭素先行地域づくり事業について問う 

①それぞれの対象地域のＣＯ2排出量は 

②対象地域のゼロカーボン達成に向けた具体的な計画は 

(2) 地域新電力会社の事業内容と本計画の関わりは 

(3) まちづくり法人の事業内容と資金計画は 

(4) 錦海塩田跡地で行っている太陽光発電事業との関係性は 

 

市長 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 



 

9 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

15 18番 

室﨑陸海 

1. クリーンセンターかもめ

周辺土地の廃棄物につい

て 

(1) 市長は前の議会において、クリーンセンターかもめ周辺土地の廃棄物

について、調査するとの答弁をしたが、その後調査した報告がない

が、どのようになっているのか。また、この土地を地域住民が憩える

場所として、さらには歴史ある牛窓師楽地区を紹介できる公園として

整備してはどうか 

市長 

16 15番 

石原芳高 

1. 合併特例債を活用した

事業について 

(1) 新市建設計画に位置付けている現在進行中の事業について、市民の反

応をどのように感じているのか 

(2) 新たに合併特例債等を活用したまちづくりの構想はないのか 

市長 

副市長 

2. 補助金制度について (1) 物価高騰の経済状況の中で、各種補助金等の在り方や補助率の見直し

の考えは 

市長 

副市長 

17 １番 

木下公文 

1. 後援名義等の使用承認

について 

(1) 昨年、一昨年と本市がピースロードというイベントに後援をしている

と報道があったが、その経緯と今後の対応は 

市長 

副市長 

総合政策部長 

2. 新型コロナウイルス感

染症による自宅療養者

への支援について 

(1) 市独自で自宅療養者への支援を行っては 市長 

副市長 

こども・健康部長 

 


